

PAYS DE GEX

AGENDA

AUJOURD'HUI

FERNEY-VOLTAIRE

■ **"Au bout du désert"**
Spectacle-théâtre joué par la compagnie Thalie, à 17 h.
Tarif : 15 €, tarif réduit : 10 €, réservation au 04 50 28 09 16.

GEX

■ **Salon des économies d'Énergie**
Espace Perdtemps, organisé par "Feu Follet", ouvert de 9 h à 20 h.

EXPOSITIONS

GEX

■ **Yves Fournier**
Photos, du 1^{er} au 30 novembre à l'Archipel des Mots. Yves Fournier est un artiste autodidacte qui vit à Vesancy, il est également peintre et auteur-compositeur-chanteur. Ouvert du mardi au vendredi de 10 h 30 à 19 h sans interruption, le samedi dès 9 h 30. Renseignements au 04 50 20 40 24.

DIVONNE-LES-BAINS

■ **Exposition collective**
Jusqu'au 26 octobre, à la blanchisserie du lundi au vendredi de 14 h à 19 h et le samedi et dimanche de 10 h à 19 h.

GEX

■ **"P'tits Yeux, grand écran"**
Dans le cadre du 5^e festival de cinéma "Les P'tits yeux", trois expositions gratuites, sur le thème de l'Afrique sont organisées à la bibliothèque (Carré des Arts) et à la salle de l'Expo, visibles jusqu'au 8 novembre. La première "Objets du Togo" au carré d'Arts, la deuxième "Côte d'Ivoire", salle de l'Expo et "Projet de construction d'une école au Togo" par 6 jeunes de la MJC.

Renseignements au 04 50 41 86 92.

À VOIR

DIVONNE-LES-BAINS

■ **Hommage à Pouchkine**
Du 30 octobre au 2 novembre, la ville de Divonne s'organise autour de la Russie au profit des orphelinats en Russie. Jeudi 30 octobre : vernissage à 18 h, suivi de la projection d'un vidéofilm "Le Moscou de Pouchkine". Vendredi 31 octobre : lecture de nouvelle de l'auteur "La tempête de la neige" à 18 h. Samedi 1^{er} novembre : conférence à 16 h par Oxana Mouromtseva, sur l'âme de la poésie russe. Dimanche 2 novembre : concert donné à 16 h par le groupe genevois Mélodies éternelles autour de "Romances et poésies de Pouchkine". Renseignements contactez l'office de tourisme ou l'association "Autour de la Russie" basée à Divonne, au 04 50 20 71 32 (Kira Ruchti). Ventes de tableaux de peintres russes, livres, CD, artisanat fabriqué en Russie, souvenirs de Russie. Buffets russes à consommer sur place ou à emporter seront concoctés.

À FAIRE

PÉRON

■ **Formation à "L'art de conter aux enfants"**
Familles rurales organise une formation sur le thème de "L'art de conter aux enfants" (5 ans et plus). L'imaginaire est l'univers du conteur... jeudi 6 novembre. Cette formation, prévue pour des débutants dans l'art de conter est ouverte à toutes les personnes, salariées ou bénévoles ayant une action éducative auprès des enfants. Renseignements au 04 74 32 11 45 ou par mail sur famillesrurales@aol.com

FERNEY-VOLTAIRE

Les logements coopératifs, c'est du concret...

« C'est n'est pas la commune qui pourrait faire cette coopérative de logements. Ce que l'on souhaite faire, c'est susciter des vocations parmi les habitants ou les bailleurs sociaux, et éventuellement fournir le terrain ». Christine Franquet, adjointe au maire, a réexpliqué hier l'objectif de ce week-end voulu par la municipalité autour de la coopérative de logement. Une initiative qui a plutôt bien marché. Vendredi, une soixantaine de personnes ont répondu présent à l'appel de la réunion publique. Surtout, hier, le cas concret observé à Confignon dans le canton de Genève, a été plus éloquent que bien des discours. Les Ferneyiens ont en effet visité un joli bâtiment de 18 logements réalisés selon ce système. Et Philippe Schneider, à l'origine de cette création voilà près de 10 ans, en a clairement expliqué les enjeux. Notamment les arbitrages qu'il a



Les Ferneyiens ont pu visiter les appartements coopératifs.

fallu faire entre les ambitions sociales, environnementales et la réalité économique. « Le bâtiment n'est pas à la pointe de ce qui se fait aujourd'hui au niveau écologique », explique-t-il, assez exigeant, puisqu'il est tout de même équipé de

panneaux photovoltaïques, « et qu'il ne consomme pas du tout de mazout ».

Une autre façon de vivre son logement

En revanche, sur le plan social, rien à redire, la vie commune semble bien fonctionner. C'était d'ailleurs la

principale motivation de la petite bande à l'origine du projet. « L'idée m'est venue lorsqu'une voisine très âgée s'est défenestrée un soir de Noël. Je me suis dit qu'il devait exister une alternative entre le squat où l'on partage tout, et les HLM où la vie est totalement anonyme,

de façon à améliorer les relations sociales ». Tout a été conçu pour cela : la pièce commune est ainsi en rez-de-jardin plein sud, la terrasse sur le toit est idéale pour les rencontres. Jusqu'aux coursives qui se rencontrent sur une miniplace. « L'idée est de favoriser les échanges, pas de les obliger ». Pour cela, il y a aussi un four à pain, des concerts ou des cours de Tai-Chi. Il y a pourtant quelques passages obligés, comme ces trois demi-journées de travaux collectifs que chaque habitant effectue par an. Ou alors les réunions régulières pour discuter des règles de fonctionnement, « toutes obtenues par consensus ». S'il y a parfois des petites prises de bec, cela débouche sur des repas et des moments conviviaux. Bref, Confignon a trouvé son mode de fonctionnement, ni communautaire, ni totalement individualiste. Une autre façon de vivre son logement.

Sébastien COLSON

Le directeur de Leclerc veut s'impliquer dans le logement

Parmi les visiteurs ferneyiens, l'un était particulièrement intéressé : Frédéric Barattero. Le directeur du centre commercial Leclerc, l'un des plus gros employeurs de la commune avec 170 salariés, est très concerné par le problème du logement. « À cause de cela, on a du mal à recruter. Quand on met des annonces dans des régions comme le nord ou l'est, où il y a moins de boulot, les gens

viennent ici. Mais dès qu'ils voient le prix des loyers, ils repartent ». Résultat : Leclerc est obligé de faire travailler des intérimaires pour compléter ses effectifs. « J'aimerais plutôt avoir des CDI, mais eux préfèrent rester intérimaires, à cause des primes de précarité ». Pour l'entreprise, il est donc difficile de trouver du personnel et le fidéliser. Quelle solution, alors ? Augmenter les

salaires ? « Le problème, c'est que nous ne pouvons pas car l'impératif des Leclerc, c'est d'avoir les prix les plus bas possibles. Il faut que nous restions compétitifs sur le plan économique ». Du coup, Frédéric Barattero réfléchit à des solutions alternatives. « Nous cotisons au 1 % logement, pourquoi ne pas imaginer ventiler ces sommes sur d'autres projets ? En tout cas, je cherche une façon de parti-

ciper au problème du logement des salariés ».

Intention louable, qui expliquait donc la présence de Frédéric Barattero hier. Et le directeur du centre a déjà prévu de faire « de l'information » à ses salariés sur les coopératives de logement, en attendant de pouvoir s'impliquer plus dans ce problème récurrent du Pays de Gex...



Frédéric Barattero est volontariste sur la question du logement.

S. C.

UTILE

GARDES

■ **Pharmacie**
Mascetti à Preussin-Moëns
Tél : 04 50 28 06 79.
■ **Urgences médicales ou dentaires**
Composer le 15 ou le 112.
■ **Pompiers**
Composer le 18.
■ **Police**
Composer le 17.

HÔPITAUX

■ **Saint-Julien-Genoëvs**
Tél. 04 50 49 65 65.
■ **Clinique de Savoie à Annemasse**
Tél. 04 50 95 41 41.
■ **Hôpital local du Pays de Gex à Tougin**
Tél. 04 50 40 38 38.
■ **Hôpital de la Tour à Meyrin**
Tél. + 41 22 179 61 11.
■ **Hôpital cantonal de Genève**
Tél. + 41 22 372 23 11.

SERVICES DIVERS

■ **Eau et assainissement**
Tél. 04 50 42 65 00.
■ **Point météo**
Tél. 0 892 68 00 00.
■ **EDF (dépannage)**
Tél. 0 810 333 074.
■ **GDF (dépannage)**
Tél. 0 810 433 074.
■ **Centre antipoison**
Tél. 04 72 11 69 11.
■ **Allô enfance maltraité**
Tél. 119.
■ **Cancer info service**
Tél. 0 810 810 821.
■ **Sida info service**
Tél. 0 800 84 08 00.
■ **SOS Amitié**
Tél. 04 50 27 70 70.
■ **Aéroport international de Genève**
Tél. + 41 22 717 71 11.
■ **Chambre de commerce et d'industrie**
Tél. 04 50 42 64 64.
■ **Conseil général**
Tél. 04 50 32 32 32.
■ **Conseil régional**
Tél. 04 72 59 40 00.
■ **Centre des impôts à Bellegarde**
Tél. 04 50 56 69 40.
■ **Préfecture à Bourg**
Tél. 04 74 32 30 00.

CINÉ PRATIQUE

AUJOURD'HUI Ciné Voltaire à Ferney-Voltaire

"High school musical 3 : nos années lycée" : 11 h, 13 h 30, 17 h 30.
"La famille Suricate" : 11 h
"Mesrine : l'instinct de mort" : 15 h 30, 21 h 30.
"Magique !" : 15 h 40,

19 h 45.
"Les crime est notre affaire" : 19 h 30.
"Coluche" : 14 h, 21 h 30.
"Clienté" : 17 h 40.
"Entre les murs" : 17 h 40
"Vicky Christina Barcelona" : 15 h 50, 21 h 30.
"Les chimpanzés de l'espace" : 11 h, 14 h, 20 h.

Ciné club Gex
Festival "P'tits Yeux, grand écran, au coeur de l'Afrique. Tous les jours à 20 h 30, "madame Brouette"
Cinéma de Divonne
"Sar wars (VF)" : 12 h, 15 h.
"Faubourg 36" : 18 h
"Gomorra" : 21 h.

THOIRY

Quand les enfants découvrent l'école d'autrefois



Une enrichissante rencontre intergénérationnelle, entre anciens, élèves, élus...

"Vie d'enfants", ensemble de textes rédigés par les aînés illustrés par les élèves CE1 et de CE2 de l'école des Gentianes, était exposé jeudi, salle des fêtes. Un lieu où aînés, élèves, enseignants, élus, réunis à l'occasion de la semaine bleue, ont vécu une journée joyeuse et enrichissante.

Souvenirs d'autrefois

Les aînés qui participent à la transmission de la mémoire ont raconté aux élèves CE1 et de CE2 l'école et la vie à Thoiry autrefois. Cartes de France, d'Europe, planisphère, poids et mesures, bonnets d'âne, bureaux, photos de 1910... un décor évo-

cateur des classes d'autrefois. Spontanément de nombreux enfants s'installent aux bureaux. Ils s'initient à l'art de l'écriture avec pleins et déliés sous le regard attentif et amusé des enseignants Maurice Patron, retraité, de Roland Rougier, directeur de l'école des Gentianes, de Gérald Dentinger, maire de Thoiry.

Les aînés furent heureux de faire partager leurs souvenirs. Gaby Blanc fut leur plume et leur voix lors de cette journée intergénérationnelle. Les enfants de la classe de M^{lle} Chavy ont illustré les textes des aînés. Ce travail a débuté en septembre dans le

cadre des cours d'histoire, d'éducation civique sur le thème de l'ouverture de l'école sur l'extérieur, de la connaissance du passé.

Une exposition dans tout le Pays de Gex

Textes et illustrations seront exposés dans les maisons de retraite du Pays de Gex (Tougin, Divonne, Challex) et à l'espace Georges Sand de Saint-Genis-Pouilly. Ultérieurement ils seront reliés sous forme de livre. Une très enrichissante journée de souvenirs, de chant et des nombreuses questions posées par les élèves.

Josette PIOLATTO

COLLONGES

Le défi de Fort l'Écluse marche bien

Les membres de l'office du tourisme de Collonges et sa région se sont retrouvés jeudi afin de dresser le bilan du 5^e défi du Fort l'Écluse. Celui-ci a eu lieu en avril et a été très positif. Les résultats présentés par Émilie Valton ont permis à l'assistance de constater que la participation des coureurs a été largement battue avec une augmentation de plus de 30 %. Au total 169 coureurs ont arpenté les marches du fort. Cette réussite est sans doute due à une météo complaisante et à une offre publicitaire largement diffusée. Le 6^e défi aura lieu le dimanche 26 avril 2009. Sa reconduction a fait l'unanimité, son organisation sera



L'an passé, les coureurs sont venus d'un peu partout en France.

identique avec l'amélioration de quelques détails et la création d'une course par équipe (Team).

C. D.

POUGNY

Gérard Aumont s'impose à la belote

Le second concours de belote du championnat 2008-2009 a été plein d'émotions puisque Michel Dussetier de l'auberge savoyarde a accueilli les beloteurs pour la dernière fois avant de faire valoir ses droits à la retraite. 80 joueurs se sont retrouvés pour un concours très relevé, les parties furent intenses et la suspense entretenu jusqu'au bout. Ce sont les Savoyards Fol Lionel et Robert Marc qui l'ont emporté au terme de quatre parties. L'accessit fut pour Gérard Aumont et Gen-

tille Paul, le premier nommé renouvelle son exploit de la semaine passée, il prend seul les rênes du championnat.

À l'heure de la remise des prix, les joueurs ont applaudi l'organisateur qui durant les neuf années du championnat de belote a toujours répondu présent. Néanmoins, l'auberge savoyarde accueillera encore les beloteurs le 15 novembre pour un concours à la mêlée organisé par La belote gessienne.

Christian DESMARIS